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【開催日】 平成２８年８月２５日 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午前１０時３０分～午前１１時２５分 

【出席委員】 

委 員 長 下 瀬 俊 夫 副 委 員 長 矢 田 松 夫 

委 員 石 田 清 廉 委 員 岩 本 信 子 

委 員 小 野   泰 委 員 三 浦 英 統 

委 員 吉 永 美 子   

 

【欠席委員】 

 なし  

 

【委員外出席議員等】 

 なし 

 

【執行部出席者】 

 なし 

 

【事務局出席者】 

事務局長 中 村  聡 庶務調査係長 島 津 克 則 

 

【付議事項】 

１ 所管事務調査 子育て支援について（議会報告会での意見について） 

 

午前１０時３０分 開会 

 

１ 所管事務調査 子育て支援について（議会報告会での意見について） 

  

【議事の概要】 

 ・広報広聴特別委員会から、７月に開催した子育て世代を対象とした議会報

告会で出た意見を民生福祉常任委員会で取捨選択し、委員会で検討しても

らいたいと要請があった。（議会報告会での意見については別紙のとおり） 

 ・ピックアップした意見 

  ●相談について 

  ◇子育ての支援体制はいいですか。 

・今は不自由を感じないが、子供が二、三人となってくると不安がある。 

・緊急のとき（母親、兄弟が病気等）に子供を見る人がいない。 
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  ・以前緊急で市に相談に行ったときにファミリーサポートの入会を勧めら 

れたが、困っている「今」欲しい支援が受けられなかった。 

  ・緊急の出産のとき、親もいないし夫も仕事で、子供を預けるところがな 

い。 

  ・土日の対応に苦慮している。 

  ●支援について 

  ◇子育て総合支援センターができることを御存じですか。 

  ・「ふくふくこども館」のようなものがよい。受付に人が居て、変な人が入

って来ない。日頃は公園に行くが、梅雨から夏は、おのだサンパークや

ゆめタウン宇部に行っている。 

  ・一時預かりを作ってほしい。 

  ・部屋の内装は幼児の好む色彩を考えてほしい。 

  ・歯科検診でフッ素塗布が無料でできればよい。 

・外で遊べるスペース（簡単な遊具と昼食ができるベンチ）が欲しい。 

・将来を考えるとエレベーターが必要。 

◇ファミリーサポートセンターを利用されていますか。ファミサポでリユ

ースしていますが、御存じですか。 

・「援助をしたい人（提供会員）」が少ないのは、もっと周知すべき。 

・リユースの取組は参加してみたいので、情報が欲しい。 

・チラシを各自に配布したり、児童館などに設置してほしい。 

・援助をする人が約１０分の１程度で少ない。 

・利用しづらい（システム、スタッフがよく分からない） 

・チラシはあるが、説明を受けにくい（市へ問い合わせしてください←上

から目線で電話しにくい） 

・ファミリーサポートもあるが、無料ではない。 

◇その他支援について 

・子育てに関する各種支援制度など分かりやすい情報提供があるとよい。 

  ・ほかの市町より良い支援をしていただくよう希望する。 

  ●その他 

  ◇待機児童についてどう思われますか。 

  ・待機児童は早く解消してほしい。 

・友人が仕事を見つけたのに、保育園が決まらない。 

・働きたくても、働けない。 

  ◇子育てに関する情報源はどこから入りますか。 

  ・広報にもう少し詳しく書いてほしい。 

  ◇その他 

  ・夏休み中は児童館での乳幼児対象の行事が中止となる。親同士の交流が



3 

 

途絶え不便なので、対策を考えてほしい。 

・子供の１歳半健診のとき待ち時間が長かった。 

・夫の手が借りられるので、健診は平日だけでなく休日もしてほしい。 

  ・就園補助をもっと手厚くしてもらいたい。（保育園や幼稚園に２人預け 

ると家計が大変） 

  ・医療補助が欲しい。（無料にしてもらいたい） 

  ・下松市に住んでいるが市民病院の評判がいいので、里帰り出産も考えて

いる。その時に「里帰りブックスタート」があれば嬉しい。市民病院の

食事を美味しくしてほしい。 

  ・「マタニティブックスタート」を知らないお母さんや絵本をもらっていな

いお母さんたちが何人かいた。山陽と小野田の位置付けの違いがあり、

改善が求められる。また、旧小野田市では２冊のブックスタートだった

のに、現在は１冊になったことへの希望もあった。 

  ・行政には児童館の現状をもっと把握してほしい。現状を知らなすぎる。 

■児童館職員からの聞き取り 

  ○相談 

  ・ファミサポについての相談はない。 

 

【主な議論】 

岩本信子委員 子育て支援センターのところで一時預かりを作ってほしいとい

う意見があるが、一時預かりをしている保育園があるのではないか。 

下瀬俊夫委員長 委員会でまとめて照会を掛ける。 

小野泰委員 ファミリーサポートセンターへの意見を見ると、全体的に情報の

周知が不足しているのではないか。 

吉永美子委員 ファミリーサポートは当日利用が可能だと助かるという意見が

あるが、当日利用もできるのではないか。 

下瀬俊夫委員長 登録者であればできるのではないか。確認する。 

岩本信子委員 ファミリーサポートはシステム、スタッフがよく分からないの

で利用しづらいというのが一番問題だと思う。 

下瀬俊夫委員長 その他の保育園について、待機児童を早く解消してほしいと

いう意見があるが、待機児童の実態を調査したい。 

岩本信子委員 人気のある保育園に集中するのではないか。保育園の統廃合が

考えられているが、人気のある保育園の定員を増やすことができるのか

ということも研究したい。 

下瀬俊夫委員長 保育園の統廃合は意見としてはないが、研究テーマとして考

える。 

岩本信子委員 児童館について、児童クラブのための児童館となっていること
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に問題がある。児童館活動ができていない。児童館のあり方について追

求していかなければいけないと考えている。 

吉永美子委員 夏休みの間は児童クラブがあり乳幼児の行事ができないという

のは大きな課題である。 

岩本信子委員 児童クラブを運営するために児童館があるわけではないので、

大きな問題点だと考えている。 

下瀬俊夫委員長 意見として聞いておく。その他の項の意見で「里帰りブック

スタート」については病院も考えているということだったので、委員会

としても取り上げて行きたいと思う。「マタニティブックスタート」につ

いては図書館に取りに行かないといけない。小野田の人は知らない人が

多かった。「マタニティブックスタート」は図書館の事業だが、保健セン

ターと連携が取れていないのではないか。改善していかなくてはいけな

い。 

小野泰委員 小野田保健センター２階の畳を取り替えてほしいという意見があ

り、担当課に伝えたところ、既に聞いているということであった。 

下瀬俊夫委員長 ロタウィルスの予防接種の補助がほしいという意見があるが、

現状を調べてみたい。 

岩本信子委員 児童館職員からの聞き取りにファミサポについての相談はない

とあるが、施設間の横の連携を取り、情報提供していくことが必要だと

思う。 

下瀬俊夫委員長 ピックアップした意見を項目別にまとめたいと思う。まとめ

たものを基に委員会でどのように検討、研究していくか相談したい。 

 

 

午前１１時２５分 散会 

 

 

平成２８年８月２５日 

 

民生福祉常任委員会委員長 下 瀬 俊 夫 


